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ABERTURA 

Aos trinta dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, nesta Vila de Redondo, no 

edifício dos Paços do Concelho e sala de sessões, realizou-se a reunião ordinária da Câmara 

Municipal de Redondo, sob a Presidência do Senhor David Manuel Fialho Galego (Uma Nova 

Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), na qualidade de Presidente, estando presentes os 

Vereadores Maria Inácia Pulido Cachopas (MICRE), Pedro Rui Palmeiro Roma (Uma Nova Atitude - 

Coligação PPD/PSD-CDS-PP), Carla Cristina Ferreira Figueiras (Uma Nova Atitude - Coligação 

PPD/PSD-CDS-PP) e David Manuel Palma Grave (CDU). 

Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando-se haver quórum para 

funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, o Senhor 

Presidente declarou aberta a reunião. 

 

ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente da Câmara submeteu à apreciação dos membros presentes a ata nº 

15/2023, da reunião de 19/07/2023, após serem analisadas e contempladas as propostas de 

alteração, foi a mesma submetida à votação. 

A ata suprarreferida foi aprovada por unanimidade e em minuta. 

 

O Senhor Presidente da Câmara submeteu à apreciação dos membros presentes a ata nº 

16/2023, da reunião de 02/08/2023, após serem analisadas e contempladas as propostas de 

alteração, foi a mesma submetida à votação. 

A ata suprarreferida foi aprovada por unanimidade e em minuta. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deixou umas breves notas, iniciando com um voto de 

reconhecimento e louvor aos cabeças de rua, às suas equipas de trabalho, a todos os funcionários 

da Câmara Municipal de Redondo, tanto aos que estiveram no terreno, como aos que na 

retaguarda deram um apoio substancial para que quem estava no terreno pudesse fazer o 

trabalho, também a tantos e tantos redondenses e amigos desta terra que com extraordinário 

empenho e espírito de missão construíram, ao longo do último ano, a edição das Ruas Floridas 
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2023, edição que considera de um enorme sucesso. As Ruas estavam fantásticas, foram imensos 

os visitantes que se deliciaram com a qualidade dos trabalhos que todos puderam observar e 

também, estes imensos visitantes que trouxeram à economia local um extraordinário retorno 

financeiro ao investimento que a Câmara Municipal fez. Um retorno que foi muito superior ao 

investimento da câmara e que ficou imediatamente nos bolsos dos comerciantes, dos 

empresários da restauração, das bebidas, da hotelaria, dos produtores de queijos e enchidos, dos 

produtores de vinho, de mel, de distribuição alimentar, mas também para muitos e muitos 

trabalhos sazonais que são feitos nesta altura em prol das Ruas Floridas. 

A organização foi exigente, mas revelou-se um sucesso. O Evento foi bem planeado, foi bem 

executado, uma promoção cirúrgica que teve resultados práticos na afluência, na grande massa 

humana em termos de afluência às Ruas Floridas. 

As Ruas estavam lindíssimas, havia trabalhos fantásticos, isto deve-se aos Redondenses, são os 

protagonistas desta arte e sem a sua dedicação, sem a sua imaginação, sem a criatividade e 

capacidade de trabalho que têm, não era possível fazer o certame das Ruas Floridas, não há Ruas 

Floridas sem os Redondenses. 

Reforça o Seu agradecimento e gratidão aos funcionários da Câmara Municipal de Redondo que 

foram incansáveis, para que tudo estivesse a decorrer em termos de planeamento e de execução 

como tinha sido o desejo de todos que acontecesse. 

Outro assunto que deixa o seu apreço, souberam-se os resultados das candidaturas de acesso ao 

ensino superior, 1ª fase, aos que foram colocados deixa os parabéns e votos dos maiores 

sucessos, para os que anda não foram, que não desistam, continuam a haver novas 

oportunidades e há que perseguir os sonhos de cada um. 

Esta área é muito grata a todo o executivo, porque sabem bem o esforço que as famílias fazem 

para os alunos poderem estudar e por isso a aposta clara da Câmara Municipal nos valores das 

Bolsas de Estudo, são mais de 25.000€ em atribuição de Bolsas de Estudo para apoiar as famílias 

destes estudantes que têm custos enormes, comparativamente ao que era há uns anos atrás. 

Inicia-se um novo ano letivo e também foi aposta deste executivo proporcionar uma alimentação 

condigna, uma alimentação de inegável qualidade a todas as crianças que frequentam o Centro 

Escolar de Redondo, em Montoito já era assim, e passou-se de facto a te um número muito 
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avultado de refeições, mais um investimento financeiro muito forte da Câmara Municipal, mas 

que efetivamente, muitas vezes mais que uma obra física é esta obra de construir o melhor para 

as nossas crianças e jovens. 

Falando também de obras físicas, tiveram há poucos dias a oportunidade de incluir no Portugal 

2020 a Requalificação do Largo da Senhora da Saúde, é uma obra que se estima que ronde os 

200.000€ de investimento, que será seguramente comparticipada ainda por fundos comunitários, 

vai é ter que avançar para que possa estar concluída ainda este ano e correndo tudo dentro do 

previsto poder vir a ser comparticipada por fundos comunitários. Trata-se de uma melhoria 

importante, porque com a conclusão do Centro de Acolhimento ao Turista (CAT), que também 

terá que ficar finalizada até ao final do ano, é importante dar dignidade àquele espaço, onde vão 

ser acolhidos de forma primordial todos os que virão visitar o Concelho de Redondo, para 

perceber as potencialidades turísticas e aquilo que são as oportunidades de visitação no 

concelho. 

Para terminar, reforça que a Olaria, para além de todo o trabalho que está a ser feito, de 

salvaguarda urgente das técnicas de pintura, dos workshops que têm vindo a ser realizados, do 

Bom Dia Cerâmica e de todo o trabalho que tem vindo a ser realizado, tem mais um ponto alto 

em setembro, com o inicio de um curso para modelação do barro, um curso para aprendizagem 

de trabalhar com a Roda do Oleiro, no sentido de, mais uma vez, se fazer um esforço, para que 

esta arte tão nobre possa não se perder e tentar ter mais dois ou três mestres oleiros para 

poderem desenvolver esta atividade. Como bem se sabe não é uma atividade fácil, mas é um 

mercado que tem capacidade de exportação, com uma qualidade de trabalhos realizados que 

permitem vender no mercado internacional a bom preço, tem um consumo que volta a ser 

substituto de plásticos, nas loiças utilitárias, e de outro tipo de produtos que ganharam terreno e 

que agora o vão perder face à causa da questão ambiental, por isso há oportunidades 

importantes e não se pode deixar de fazer todo o esforço para que a Olaria de Redondo possa ter 

continuidade e mais longevidade. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador David Grave. 
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O Senhor Vereador David Grave referiu que passado este tempo de interregno entre reuniões de 

câmara, alguns dos documentos que tem vindo a solicitar continuam sem ser enviados, 

nomeadamente um conjunto de informações que tem vindo a pedir, designadamente, ordens de 

pagamento emitida e não pagas, o facto de não lhe ser enviada essa informação deixa a dúvida 

no ar sobre o porquê de não poder ser facultada, isso não só é importante para o trabalho da 

oposição, como também pelo facto de por vezes serem acusados de que a oposição está a 

especular ou insinuar determinadas situações, sendo documentos que facilmente se retiram do 

sistema, esta recusa ou demora, não se percebe, deixando ainda a nota sobre a tristeza de ver, 

durante o período em que decorreram as Festas das Ruas Floridas, num momento em que as 

preocupações eram grandes, com o evento, mas o Senhor Presidente teve um bate boca nas 

redes sociais e em determinada altura o Senhor Presidente, em resposta a um munícipe, sobre a 

questão dos empréstimos, diz que a oposição “quer impedir o Executivo de fazer obras, para 

depois vir demagogicamente, na altura das eleições, tirar aproveitamento político”, não gostava 

de trazer aqui estas questões, mas tem que as trazer porque considera que o toca, porque fala 

em toda a oposição e lamenta estas afirmações por parte do Senhor Presidente, tendo em conta 

que foram mais que explicitados os motivos que levaram a CDU a votar contra aqueles 

empréstimos e este tipo de argumentação não se compadece com as atitudes que tem quando a 

oposição pede informações e esclarecimentos e consecutivamente não os vão obtendo. 

Questionou sobre quem faz a gestão das redes sociais em termos de escolha das fotografias que 

são disponibilizadas. 

Informou que na saída das Aldeias de Montoito para Santiago Maior, junto a um contentor, há 

lixo de obra depositado já há alguns meses, disse ainda que a própria placa de identificação da 

localidade está deteriorada, não se consegue ler o que está escrito. 

Quanto aos pós Ruas Floridas, todos sabem que a câmara tem um grande leque de trabalhadores 

e que todos têm que gozar férias, naturalmente, mas tem que se olhar para a planificação destes 

momentos para que não se verifique um acumular, agressivo, de lixo junto aos contentores, 

principalmente nas ruas mais escondidas é um acumular de lixo imenso, as ruas estão sujas. Há 

tempo falou da Rua da Castelo, que a obra já estava pronta e a rua precisava de limpeza e ainda 

hoje passou e verificou que há lixo acumulado, há ruas que têm imensas ervas há vários meses, 
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há que ter algum cuidado com estas situações que se vão arrastando. Referiu que há alguns sinais 

de trânsito, que foram mexidos nas Ruas Floridas e que continuam virados ao contrário, mas a 

questão dos lixos é preocupante, assim como a recolha de monos e de verdes em que o serviço 

está atrasadíssimo. Reforça que sabe que os trabalhadores têm que tirar férias, mas tem que 

haver uma gestão e planeamento porque a câmara não pode parar. 

Sobre a questão da placa toponímica da Rua 2 ao Bairro António Festas, disse que foi tapada a 

placa de uma ponta da rua, mas na outra ponta continua descoberta. 

Constatou que a Segurança Social, Serviço de Redondo, tem um aviso na porta, a informar que 

em determinados dias o serviço está fechado e as pessoas têm que se deslocar ao Alandroal, na 

sua opinião a Câmara Municipal devia tomar uma posição de repúdio sobre a situação porque se 

trata de um serviço público, obviamente que não é culpa da câmara, mas a câmara tem uma 

palavra a dizer porque foram descentralizados para a câmara alguns serviços que eram da 

segurança social, por isso existe sempre este acompanhamento, pelo que a situação deve ser 

denunciada e repudiada e queixar-se junto da segurança social, a maior parte das pessoas que 

procuram os serviços da segurança social não têm meios próprios para se deslocar ao Alandroal, 

a câmara devia repudiar a situação porque não faz sentido ter um serviço público a trabalhar 

nestas condições. 

Disse que na estrada de acesso ao deposito de água de Montoito foi feito um rasgo e continua o 

buraco no pavimento que precisa de ser reparado, o mesmo acontece na Rua de Nossa Senhora 

da Assunção, precisa de intervenção. 

Sobre a obra do Espelho de Água de Montoito disse que arrancou a toda a força, no entanto, 

agora parou, questiona o ponto de situação. 

Questionou se corresponde à verdade que tem havido uma nova forma de gestão de pessoal, 

para não haver excesso de horas extraordinárias, articula-se, verbalmente, que as pessoas fiquem 

uns momentos em casa, para que quando faz trabalho extraordinário não ser contabilizado, 

pergunta se isto tem alguma veracidade, para não dar aso a especulação. 

Sore o espelho de água do exterior do Centro Cultural, a bomba de água está avariada desde o 

anterior mandato, o espaço foi limpo antes das Ruas Floridas, mas não é com cloro que a situação 
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se resolve e estando o café concerto já em funcionamento, convém que o espaço esteja em 

condições. 

Em relação à obra de ampliação do Cemitério Municipal questiona se já está terminada e 

completamente paga. 

    

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas começou por reforçar o pedido de informações já 

solicitadas e ainda não recebidas. 

Relembrou a situação do Parque Infantil da Quinta da Faia, que já tinha falado, referindo que a 

situação se agravou e carece de resolução, uma vez que é bastante utilizado com as crianças de 

férias. Há muita falta d emadeiras e madeiras partidas, precisa de ser visto com atenção. 

Outra questão, é o protocolo com a Santa Casa da Misericórdia, falada numa outra reunião, em 

que o Senhor Presidente informou que o protocolo iria ser revisto, pelo que pergunta se já está 

revisto ou se já reuniu com a Santa Casa e qual o ponto de situação, relativamente às duas casas 

do Castelo e aio Coliseu. 

Disse que há algum entulho, no Cemitério Municipal, em frente às casas de banho que já 

terminaram as obras há algum tempo e ainda se mantem ali o entulho.   

Questionou sobre o ponto de situação do Regulamento de Apoio ao Associativismo, que foi 

trabalhado por todos em conjunto e ficou a faltar o Gabinete de Apoio ao Associativismo fazer 

algumas contas, para que posteriormente se ouvissem as associações. Considera que era 

importante o Regulamento de Apoio ao Associativismo entrar em vigor em janeiro de 2024, pelo 

que considera que se deve dar andamento para que se possa ter aprovado nessa altura. 

Perguntou qual o ponto de situação da plataforma de Gestão de Ocorrências, a ultima vez que 

questionou o Senhor Presidente referiu que os funcionários estavam a ter formação, pelo que, já 

tendo sido feita a formação, porque razão ainda não está disponível aos munícipes. A mesma 

questão para o Balcão de Atendimento Móvel e com a Recolha Inteligente de Resíduos.    

Referiu que já tinham falado, no ano anterior, sobre a atribuição de um cabaz de produtos 

escolares, como constava do programa eleitoral, quer do MICRE, quer da UNA, não se 
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concretizou, neste momento estando a 15 dias do novo ano letivo, perguntou se este ano vai 

avançar a atribuição do cabaz de produtos escolares.   

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra ao Senhor Vereador Pedro Roma. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma deu informação relativamente ao pelouro da Educação, que está 

a preparar o ano letivo, a organização ao nível das AEC’s, os horários, as formas como os técnicos 

se vão distribuir nas AEC’s, havendo um diálogo constante com o Agrupamento, porque é quem 

detém a informação sobre os alunos e o número de alunos, está a correr bem, não há nenhum 

obstáculo ao início do ano letivo. 

Disse que neste ano letivo a câmara vai continuar com a gestão da cantina escolar, porque se 

provou que se trata de uma grande mais valia para a população escolar e para as famílias. 

Em termos da Cultura, continua todo o apoio logístico nas festas que decorreram e que 

continuam a decorrer no concelho, que envolve montagem e desmontagem de palco, cedência 

de contentores, apoio nas limpezas, entre outras coisas, assim como o apoio nos licenciamentos. 

Está também a ser dado o apoio e auxílio à montagem e toda a logística da exposição que 

comemora os 120 anos da chegada da água canalizada à Vila de Redondo, que tem a sessão 

solene no dia de hoje a partir das 18h. 

Informou que a nível da Proteção Civil passaram-se dois momentos complicados, que foi a 

elaboração do Plano de Segurança das Ruas Floridas e também a sua execução e que decorreu 

sem qualquer tipo de incidente de maior, apenas houve pequenas ocorrências a que os 

Bombeiros e Cruz Vermelha tiveram que chegar. 

No que respeita à proteção da Serra D’Ossa não houve necessidade de qualquer intervenção, 

nem nos dias muitos quentes que se fizeram sentir, os Bombeiros deslocaram-se a outras 

localidades e deram o seu apoio a outras corporações, mas na Serra D’Ossa, felizmente não 

houve ocorrências. 

 

O Senhor Presidente da Câmara deu a palavra à Senhora Vereadora Carla Figueiras. 
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A Senhora Vereadora Carla Figueiras começou por referir que já se iniciou o pagamento da 

4ª e última prestação da Bolsa de Estudo do ano de 2022/2023, os jovens levam sempre 

algum tempo a entregar o comprovativo final, mas os que entregaram já estão a receber. 

Ao nível da Universidade Popular Túlio Espanca, estão já a ser preparadas as atividades do 

próximo ano letivo, incluindo a preparação da nova sede da Universidade Popular, conta-se 

já iniciar o ano letivo no novo espaço. 

O Serviço Multidisciplinar da Ação Social tem mantido reuniões conjuntas com as equipas, 

com os docentes que acompanharam os alunos durante o ano letivo e está já a preparar o 

próximo ano. No mesmo sentido, a psicóloga do Gabinete de Ação Social encontra-se a 

elaborar já os materiais de apoio para as sessões de avaliação e acompanhamento 

psicológico para o próximo ano letivo. 

No que respeita à Estratégia Local de Habitação os trabalhos continuam, na definição dos 

procedimentos, na sequência da aprovação da candidatura. Neste sentido foi realizada uma 

reunião de trabalho, presencial, com a equipa consultora que presta apoio. Tendo em 

atenção a operacionalização da Estratégia Local de Habitação, foi efetuada uma visita de 

trabalho aos moradores da Rua Fialho de Almeida, essa visita foi liderada pelo Senhor 

Presidente, acompanhado dos técnicos envolvidos no projeto.  

Ao nível do Gabinete de Comunicação fez um excelente e amplo trabalho na promoção e 

divulgação das Ruas Floridas, tanto no site, como no Facebook, no Instagram e através do 

envio das várias press release para os contactos da comunicação social. Foi um amplo 

trabalho de divulgação das Ruas Floridas. No pós Ruas Floridas o gabinete além dos 

trabalhos normais, que nunca param, gestão do site e redes sociais, notícias, continuam a 

dar um forte apoio às associações no âmbito das festinhas de verão que estão a decorrer 

pelas localidades. Para além disso, estão também a produzir conteúdos para os painéis 

informativos, ao abrigo do projeto do Centro de Acolhimento ao Turista, estão também a 

trabalhar no próximo Boletim Municipal. 

No que respeita ao pelouro de Gestão Administrativa e Financeira, que inclui o 

atendimento, referiu que o mês de agosto foi um mês atípico, para a época do ano, 

preferencialmente de férias, normalmente há menos volume de trabalho, este ano houve 
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muito trabalho, mais trabalho que o normal neste período de férias, apesar de também 

haver funcionários de férias, com a boa vontade, o trabalho e dedicação dos que estavam 

ao serviço, conseguiu-se ultrapassar, respondendo a todos os munícipes, tratando dos seus 

assuntos.  

No que respeita à Governação Eficiente e Inovação Tecnológica, dando continuidade à 

melhoria dos serviços públicos que se prestam, e no sentido da desmaterialização 

documental, passando a haver tramitação digital, já tinha dado informação que os Recursos 

Humanos estavam em formação para que também esse serviço continuasse este trabalho 

de desmaterialização, informou que está a correr muito bem, após a formação já deram 

início ao serviço de digitalização dos processos e à utilização do arquivo documental, 

tramitando assim tudo por via digital. Referiu que se tem verificado uma grande poupança 

ao nível do papel gasto e ao nível da própria gestão e organização do serviço dos recursos 

humanos. Deu informação que no serviço o volume de cópias mensais era de 1900/2000, 

neste momento e com esse sistema de utilização do arquivo documental já se reduziu para 

800/900. 

Ao nível da comunicação interna dos recursos humanos, continua a ser enviado o postal de 

aniversário, no dia de aniversário, por via digital, ou, para os que não têm email é entregue 

pessoalmente. 

 Quanto ao pelouro da Habitação e Urbanismo, estão a ser recuperados alguns trabalhos do 

anterior mandato, processos de 2020 e 2021, que vêm à reunião, nunca se deixou de 

procurar soluções para os problemas das pessoas, alguns conseguem resolver-se e por isso 

aqui estão, outros vamos ter que continuar a trabalhar no sentido de conseguir encontrar 

soluções. 

  

O Senhor Presidente da Câmara, relativamente às intervenções dos Senhores Vereadores, 

registou as sugestões e considerações, respondendo às questões colocadas, sobre os 

documentos solicitados referiu que a lista de pagamentos efetuados é sempre analisada em 

todas as reuniões, tem a data das requisições, há algumas que estão pagas outras não estão 

pagas, dependendo do tipo que é, não vê grande preocupação nesse sentido, trata-se de gestão 
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financeira que está a ser feita com os constrangimentos naturais que existem no dia a dia e que 

são conhecidos de todos, com a receita que se tem, a despesa que se tem, é um desequilíbrio de 

há vários anos, mas tem sido feita uma gestão cuidada, uns meses com reforço de pagamentos, 

outros meses com valores mais reduzidos. O resumo dos pagamentos distribuído para a reunião 

de hoje tem um total de cerca de 800.000€ de pagamentos. 

Relativamente às declarações que fez sobre os empréstimos, já as fez publicamente e na verdade, 

quando limitam a capacidade financeira para poder fazer obra, naturalmente que ela é mais difícil 

de implementar. Esse assunto já foi discutido e todos expuseram o seu ponto de vista, não vale a 

pena estar a debater de novo. Irão fazer-se as obras na mesma dentro das disponibilidades 

existentes. 

A questão das fotos nas redes sociais, normalmente quando a Vereadora Carla Figueiras tem 

disponibilidade faz essa triagem quando não tem não faz, não há um mecanismo, depende da 

afluência dos eventos e das imagens. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras interveio para esclarecer que a rede social do Instagram 

funciona de forma diferente do Facebook, só aceita 10 fotos por cada conjunto, no entanto, na 

publicação está sempre o link de acesso a todas as fotografias que estão publicadas no Facebook. 

 

O Senhor Presidente retomando o uso da palavra informou que, sobre a placa da localidade das 

Aldeias de Montoito precisa de ser substituída, essa e mais algumas que estão na mesma 

situação. Sobre o entulho das obras, é uma das questões que o deixa desconfortável, é um 

desrespeito, nunca se vai dar conta enquanto não houver respeito de quem prevarica. Há muitos 

resíduos que podem ser tratados pelos próprios, há quem deixe papelão junto ao contentor, 

tendo um papelão a 10 metros, isso é desrespeito. Há um avolumar neste período que se 

pretende recuperar agora com o final das férias. Os funcionários estiveram deslocados para 

outras funções, devido às Ruas Floridas, mas agora vai-se recuperar o serviço atrasado. 

As ervas de verão, algumas já estão cortadas, outras vão ser cortadas, não têm fitofarmacêuticos, 

tem que ser cortadas, o processo vai ser acelerado. 

A questão dos sinais de trânsito tem que se rever, agradece a colaboração. 
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A questão da placa toponímica vai ser tapada. 

Quanto à questão do serviço da Segurança Social, considera que se trata de constrangimentos, tal 

como acontece com a câmara, também acontece com o Governo, neste período de férias é 

natural que aconteça, pretende-se manter estes serviços, o Governo tem passado quase tudo 

para as autarquias, com mais um esforço financeiro imenso, em termos logísticos e de pessoal, 

para manter os serviços de apoio aos munícipes. O Governo por vezes esquece-se que tem um 

papel importantíssimo nos serviços e cada vez empurra mais para as autarquias os serviços sem a 

respetiva contrapartida financeira associada a isso e é de facto muito complexo de gerir, mas não 

se pretende, por situações pontuais, criar um cavalo de batalha. A câmara tem vindo, de forma 

cordial e a quem de direito, apontando estas situações que afetam, mas a postura nunca foi de 

andar com alarmismos, nem situações mais inconvenientes, a sua aposta é mais pelo diálogo. 

Quanto ao rasgo na estrada, ainda não se conseguiu apurar de quem é a responsabilidade, não 

foi a câmara que fez qualquer intervenção no acesso ao depósito de água, a estrada pertence à 

Associação de Beneficiários da Obra da Vigia, a outra situação vai ser reparada. 

Sobre a obra do Espelho de Água, informou que a obra parou uns dias por causa do calor, foi 

opção do empreiteiro, levar os funcionários para outra obra menos expostos ao calor, agora já foi 

retomada e está a andar a bom ritmo. 

Em relação à gestão do pessoal e das horas extra, informou que as pessoas fazem o seu dia a dia 

normal, o que lhe importa cada vez mais é saber quais são as tarefas que estão feitas e não as 

horas de serviço disponibilizadas, a questão das horas serão pagas sempre que o serviço for feito, 

não se pagam horas a pessoas que prestam serviço e têm flexibilidade de horário, o mesmo 

acontece com quem está ao abrigo dos CEI que também não pode receber horas extraordinárias 

e tem alguma flexibilidade de horário, com os funcionários do quadro essa situação não se 

coloca. 

A obra do Centro Cultural, do espelho de água, ainda não se conseguiu, não há previsão sobre 

quando se irá fazer.  

Sobre a obra de ampliação do cemitério, em termos de obra, o que falta fazer é da parte dos 

serviços da câmara, em termos de empreitada o que está faturado está pago. 
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Respondendo às questões colocadas pela Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas, a questão 

do parque infantil da Quinta Da Faia, as ripas estão prontas, falta pintar para serem colocadas. 

Verificam-se algumas situações de vandalismo. 

Quanto ao protocolo com a Santa Casa da Misericórdia, foi pedida a devolução das duas casas da 

Rua do Castelo e estão a ser preparadas para serem devolvidas. 

O entulho do cemitério, estando a obra quase disponibilizada, essa parte ficará toda requalificada 

e limpa. 

Sobre o Regulamento de Apoio ao Associativismo, o objetivo é esse mesmo, que se possa fazer 

agora uma reunião com as associações, nesta fase preliminar, para poderem opinar sobre o 

regulamento e depois colocá-lo em prática para iniciar no início do ano.   

A plataforma de gestão de ocorrências está em testes internos, estão a ser colocados os registos 

internos e só se pretende colocar na rua quando estiver a funcionar plenamente. 

Quanto ao Balcão Móvel de Atendimento ainda não está o processo definido para ir para a rua 

com os atendimentos. Está pensado em arrancar com a renovação do Cartão Municipal de 

Reformado e Pensionista, que é um processo mais ligeiro, mas ainda não está preparado. 

A gestão dos resíduos, os tag’s já estão colocados em todos os contentores, já estão a ser 

elaborados relatórios de otimização dos circuitos, tem que haver um período de adaptação, de 

forma a confirmar se não fica a tampa aberta ou outro tipo de situação que deixe sem fazer a 

recolha e ainda se está a passar nesses sítios, mesmo não havendo informação para passar. 

A questão do cabaz de produtos escolares, ainda não ser este ano letivo que vai avançar, há essa 

vontade, mas neste momento há investimento forte feito na cantina escolar, nas bolsas de 

estudo, com os manuais escolares, com a transferência de competências que ainda não se está a 

ser compensado pelo Estado, desses custos, nesse sentido vai ter que ser uma coisa gradual 

porque o esforço financeiro não pode ser feito todo de uma única vez. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma interveio para complementar a informação no que respeita à 

recolha do lixo, dos monos e dos verdes. Informou que infelizmente se deparam com uma falta 

civismo de alguns munícipes e também de pessoas que não são de Redondo, porque há lixo 

acumulado nos contentores, especialmente nos que não são urbanos, que se se analisar percebe-
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se que não são lixos da zona e é uma situação muito complicada, porque a recolha é feita durante 

a noite e às 10h da manhã já está cheio de lixo, isto é uma situação recorrente, os funcionários 

fazem quase impossíveis, mas agora também é altura de férias e reforça também a questão do 

papelão, resultante de uma atividade profissional, depositado junto aos contentores, quando 

existe um ecoponto por vezes a 8 metros, quando toda a gente sabe que há um serviço a que 

podem aderir para a câmara ir recolher o cartão, e é um serviço que funciona bem, já funcionava 

no passado e continua a funcionar. Solicita aos Senhores Vereadores que quando detetem 

algumas destas situações as façam chegar para que se possam resolver. Outro alerta que queria 

deixar, é que quando as pessoas vêm ao atendimento fazer o requerimento e mentem 

descaradamente, porque fazem requerimento para determinada quantidade de recolha e 

quando lá chega o transporte, chega a ter que lá ir duas vezes, devido à quantidade que la está. 

Há um trabalho que tem que ser feito por todos. 

Informou que hoje de manhã deu indicação para que o entulho junto à casa de banho do 

cemitério fosse retirado e o espaço limpo. 

 

O Senhor Vereador David Grave questionou se o Curso de Olaria avança com qualquer número de 

inscrições, ou se há um número mínimo.  

 

O Senhor Presidente informou que ainda não está definido, mas já estão a decorrer as inscrições, 

não há indicação de que não queiram avançar com poucas inscrições. 

 

O Senhor Vereador David Grave questionou se os restos das madeiras, postes e ripas serão 

reaproveitados, à semelhança dos anos anteriores, sabe que houve alguma quantidade que foi 

deitada para o entulho, questiona se há algum aproveitamento ou qual é a gestão feita este ano. 

 

O Senhor Presidente da Câmara informou que todos os prumos foram guardados, as ripas é que 

ainda vão ser revistas as que se podem aproveitar. 
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O Senhor Vereador David Grave, na sequência da resposta dada pelo Senhor Presidente à sua 

intervenção, referiu que a limitação financeira não é a oposição que a impõe, não é a oposição 

que autoriza os gastos e os pagamentos, nada é autorizado pela oposição, é quem está em 

regime de permanência que autoriza os gastos. A importância dada à informação financeira que o 

Senhor Presidente não considera relevante, o Vereador considera bastante relevante porque há 

necessidade de a oposição ter conhecimento daquilo que está para pagamento, as despesas 

autorizadas, faturas verificadas e a aguardar pagamento, para além das faturas que já entraram e 

qua ainda não estão confirmadas para pagamento. Essa informação é essencial para confrontar o 

valor das despesas que estão por pagar e comparar com o saldo existente no Resumo de 

Tesouraria, cerca de 400.000€, é necessário para verificar o equilíbrio das contas, sem essa 

informação não é possível fazer essa análise.  

Relativamente à questão da Segurança Social, salientou que no caso do serviço de Redondo, a 

Segurança Social tem uma responsabilidade acrescida, uma vez que foi a Câmara que lhe 

permitiu poupar mais de 1.000€ por mês, quando lhe arranjou um novo espaço, num 

equipamento que é da câmara, a pagar um valor residual. Portanto quando se contactar a 

Segurança Social, tem que se alertar para essa questão, que lhe permitiu uma redução da 

despesa para que o serviço fosse garantido. Tem que se reivindicar a garantia dos serviços 

públicos a que as populações devem ter acesso.  

Sobre a recolha dos lixos e entulhos, foi referido há uma falta de civismo que vai acontecendo, é 

um facto, mas há situações, como é o caso do entulho em Montoito, que referiu, que já lá está há 

dois meses, mesmo a culpa não sendo da câmara, sabe-se que tem que se resolver. A recolha dos 

monos, pode acontecer o que o Vereador Pedro referiu, mas o que tem que ser visto, é que as 

pessoas quando fazem esses pedidos de recolhas de móveis ou outros monos, normalmente é na 

altura de limpezas ou pinturas e precisam que o serviço seja feito naquela altura, não pode estar 

à espera dois meses que lhe vão fazer a recolha. 

Há que ter atenção porque temos um mês de agosto em que as unidades hoteleiras continuam 

cheias, as pessoas passeiam pela vila e há muito lixo espalhado e falta de limpeza.  

Sugere que nestas alturas, se sentem à mesa, discutem a situação com os Presidentes das 

Freguesias para que colaborem nesta limpeza, nesta altura. 
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ORDEM DE TRABALHOS 

1. Decisões do Presidente 

2. Processos de Urbanismo  

3. Expediente 

4. Subsídios 

5. Alteração Permutativa 

6. Protocolo de colaboração entre a ARS e o Município de Redondo – Requalificação da 

Extensão de Falcoeiras 

7. Protocolo de colaboração entre a ARS e o Município de Redondo – Requalificação da 

Extensão do Freixo 

8. Protocolo de colaboração entre a ARS e o Município de Redondo – Requalificação da 

Extensão da Serra D’Ossa 

9. Normas para a Feira de São Francisco 

10. Normas de Utilização e Funcionamento da Piscina Municipal Coberta 

11. Balanço das Ruas Floridas 2023 (ponto proposto pelo Senhor Vereador David Grave, 

eleito pela CDU) 

 

1. Decisões do Presidente 

Presente a lista de pagamentos efetuados. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 

 

2. Processo de Urbanismo 

Presente o processo nº 1/23, em que, através do requerimento nº 184/23, é solicitado o 

licenciamento dos projetos de especialidade constantes do processo, para obras no prédio 

descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 28/08/2023, aprovar o licenciamento, nos termos do referido parecer. 
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Presente o processo nº 2/23, em que, através do requerimento nº 547/23, é solicitada a emissão 

de parecer para constituição de compartes para o prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer jurídico 

datado de 21/08/2023, dar parecer favorável à constituição de compartes nos termos requeridos. 

 

Presente o processo nº 6/23, em que, através do requerimento nº 130/23, é solicitado o 

licenciamento do projeto de arquitetura de demolição e construção de moradia, no prédio 

descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 10/08/2023, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos do referido parecer. 

 

Presente o processo nº 16/23, em que, através do requerimento nº 501/23, é solicitado o 

licenciamento do projeto de arquitetura referente à construção de habitação unifamiliar, no 

prédio descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 10/08/2023, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos do referido parecer.  

 

Presente o processo nº 19/22, em que, através do requerimento nº 420/22, é solicitado o 

licenciamento do projeto de arquitetura referente à alteração de moradia unifamiliar, no prédio 

descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 16/08/2023, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos do referido parecer.  

 

Presente o processo nº 30/20, em que, através do requerimento nº 187/23, é solicitado o 

licenciamento do projeto de arquitetura referente à legalização e demolição de prédio, no local 

descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 16/08/2023, aprovar o projeto de arquitetura, nos termos do referido parecer.  
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Presente o processo nº 34/21, em que, através do requerimento nº 595/23, é solicitada a 

aprovação de alterações em obra referentes à habitação unifamiliar, no prédio descrito no 

processo.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 23/08/2023, aprovar as alterações em obra, nos termos do referido parecer. 

 

3. Expediente 

Presente o documento com o registo nº 12930, anúncio 104913/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. O documento obteve o despacho do Senhor Presidente da Câmara no 

sentido de não ser exercido o direito de preferência, devendo ser submetido a ratificação pela 

câmara.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade em minuta ratificar o despacho dado. 

 

Presente o documento com o registo nº 12929, anúncio 104928/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. O documento obteve o despacho do Senhor Presidente da Câmara no 

sentido de não ser exercido o direito de preferência, devendo ser submetido a ratificação pela 

câmara.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade em minuta ratificar o despacho dado. 

 

Presente o documento com o registo nº 12909, anúncio 104962/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. O documento obteve o despacho do Senhor Presidente da Câmara no 

sentido de não ser exercido o direito de preferência, devendo ser submetido a ratificação pela 

câmara.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade em minuta ratificar o despacho dado. 
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Presente o documento com o registo nº 13369, anúncio 107518/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. O documento obteve o despacho do Senhor Presidente da Câmara no 

sentido de não ser exercido o direito de preferência, devendo ser submetido a ratificação pela 

câmara.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade em minuta ratificar o despacho dado. 

 

Presente o documento com o registo nº 13373, anúncio 108647/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. O documento obteve o despacho do Senhor Presidente da Câmara no 

sentido de não ser exercido o direito de preferência, devendo ser submetido a ratificação pela 

câmara.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade em minuta ratificar o despacho dado. 

 

Presente o documento com o registo nº 13392, anúncio 109094/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. O documento obteve o despacho do Senhor Presidente da Câmara no 

sentido de não ser exercido o direito de preferência, devendo ser submetido a ratificação pela 

câmara.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade em minuta ratificar o despacho dado. 

 

Presente o documento com o registo nº 13393, anúncio 109098/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. O documento obteve o despacho do Senhor Presidente da Câmara no 

sentido de não ser exercido o direito de preferência, devendo ser submetido a ratificação pela 

câmara.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade em minuta ratificar o despacho dado. 
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Presente o documento com o registo nº 13402, anúncio 109849/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. O documento obteve o despacho do Senhor Presidente da Câmara no 

sentido de não ser exercido o direito de preferência, devendo ser submetido a ratificação pela 

câmara.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade em minuta ratificar o despacho dado. 

 

Presente o documento com o registo nº 13490, anúncio 110909/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento com o registo nº 13561, anúncio 112296/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento com o registo nº 13745, anúncio 113403/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o documento com o registo nº 13746, anúncio 114029/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente a inscrição registada sob o nº 13824, em 29/08/2023, em que é demonstrado o 

interesse na aquisição de um lote, do Loteamento da Quinta da Faia, em Redondo, solicitado 

esclarecimento foi demonstrado o interesse no lote nº 39. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta autorizar a alineação, nos termos 

solicitados, do lote nº 39 do Loteamento da Quinta da Faia, em Redondo, descrito na 

Conservatória do Registo Predial de Redondo sob o número 2966/20050105, da Freguesia de 

Redondo e inscrito na matriz sob o artigo 5266, da Freguesia de Redondo, pelo valor de 

17.820,00€ (dezassete mil oitocentos e vinte euros), por ser portador de cartão jovem.  

 

Presente o requerimento, registado sob o número 13735, em que é solicitada, pela Associação 

Desportiva e Recreativa de Santa Susana, a autorização especial de ruído para a realização das 

Festas de Verão, a realizar nos próximos dias 1, 2 e 3 de setembro, até às 04h00m, do dia 04 de 

setembro. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

Presente o requerimento, registado sob o número 13467, em que é solicitada a autorização 

especial de ruído para a realização do arraial das vindimas, no Café ADLA, em Montoito, a realizar 

no próximo dia 02 de setembro, a partir das 22h00m, até às 04h00m do dia 03 de setembro 

2023. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

Presente o requerimento, registado sob o NIPG 14933/23, em que é solicitada, pela Casa do Povo 

de Monte Virgem, a autorização especial de ruído para a realização das Festas Populares da Serra, 

a realizar nos dias 12, 13, 14 e 15 de agosto. O requerimento obteve o despacho do Senhor 

Presidente da Câmara de autorizado e à reunião para ratificar.  
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho dado pelo 

Senhor Presidente. 

 

Presente o requerimento, registado sob o número 12958, em que é solicitada, pela Sociedade 

União Montoitense, a autorização especial de ruído para a realização das Festas de Verão, em 

Montoito, a realizar nos dias 18, 19, 20 e 21 de agosto. O requerimento obteve o despacho do 

Senhor Presidente da Câmara de autorizado e à reunião para ratificar.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho dado pelo 

Senhor Presidente. 

 

4. Subsídios 

Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o NIPG 14499/23, requerendo apoio 

à natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, atribuir como reembolso de 

despesas, o valor de 600,00€ (seiscentos euros) conforme estabelecido no artigo 4.º do 

Normativo Municipal de Apoio à Natalidade, reembolsados mediante apresentação de 

comprovativo de despesas. 

 

Presente a informação do Coordenador Técnico da Subunidade Orgânica da Gestão de Consumo 

de Água, informando que de acordo com as deliberações tomadas em reunião de Câmara, 

referente aos tarifários de Água das associações, submete à consideração superior a informação 

sobre valores suportados pelas mesmas. (valores pagos e até ao mês 06/2023): 

 

Associação Contribuinte Percentagem 
devolução 

n.º 
consumidor 

Valor 
Total do 
período 

Valor 
total 

devolver 

Período da devolução 

Cruz 
Vermelha 

Portuguesa – 
Delegação de 

Redondo 

500745749 100 % 7776 24,03€ 24,03€ 04/2023 a 06/2023 
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a devolução dos valores 

pagos e acima referidos. 

 

Corpo 
Nacional de 

Escutas - 
Agrupamento 

655 

500972052 100 % 7382 29,74€ 29,74€ 04/2023 a 06/2023 

Clube de Caça 
e Pesca 

(Campo de 
Tiro) 

501728996 100 % 7230 16,47€ 16,47€ 04/2023 a 06/2023 

Sociedade 
União 

Montoitense 

501420916 70 % 7525 224,64€ 157,25€ 04/2023 a 06/2023 

Associação 
Desportiva e 
Recreativa de 
Santa Susana 

501922105 40 % 7123 217,23€ 86,89€ 04/2023 a 06/2023 

Casa do povo 
do Freixo 

500922241 30 % 2439 265,42€ 79,63€ 04/2023 a 06/2023 

Associação 
dos 

Bombeiros 
Voluntários 
de Redondo 

501290338 100 % 7122 1.078,91€ 1.078,91€ 04/2023 a 06/2023 

Sociedade 
Filarmónica 
Municipal 

Redondense 

501333371 100 % 7196 29,73 29,73€ 04/2023 a 06/2023 

Sociedade 
Columbófila 

Asas 
Redondense 

502130610 100 % 7195 25,93€ 25,93€ 04/2023 a 06/2023 

ARPIR – 
Assoc. 

Reformados e 
Pensionistas e 

Idosos da 
Freguesia de 

Redondo 

504932713 100 % 8102 44,92€ 44,92€ 04/2023 a 06/2023 
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Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara de concessão de apoio à AJR Associação 

Jovem de Redondo, que solicitou para a organização da Semana da Juventude 2023. 

O apoio solicitado, em espécie, cifra-se no pagamento das licenças da SPA (426,60€) e Audiogest - 

Passmusic (321,58€), bem como os custos com os 7 WC portáteis (490€). 

O valor ascende a 1.238,18€ + IVA, num total de 1.522,96€. 

Tratando-se de um evento estratégico para o concelho de Redondo, propõe o Senhor Presidente 

da Câmara, a ratificação do apoio solicitado pela AJR Associação Jovem de Redondo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar a proposta supratranscrita. 

 

Presente a proposta da Senhora Vereadora Carla Figueiras, em que propõe que seja efetuado o 

pagamento, no valor de 12.550,00 € (doze mil, quinhentos e cinquenta euros), à Associação de 

Trabalhadores do Município de Redondo, referente ao fornecimento de 1255 refeições, servidas 

aos grupos, associações e colaborantes das Ruas Floridas. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta efetuar o pagamento proposto.  

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, em que propõe que seja atribuído à 

Filarmónica União Montoitense (FUM), o apoio financeiro no valor de 1.000,00 € (mil euros), 

como comparticipação dos custos associados à realização do Encontro de Bandas Filarmónicas 

em Montoito, promovido pela FUM, no dia 16 de setembro de 2023. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, de concessão de apoio ao NAR Núcleo de 

Andebol de Redondo, que apresentou um pedido de apoio financeiro/subsídio, a título de 

adiantamento, por conta das verbas a receber no âmbito das Normas de Incentivos aos Clubes 

Desportivos do Concelho em vigor, para fazer face às despesas inerentes com filiação do clube, 

inscrições de atletas, treinadores, inspeções médicas e outros encargos. 

Neste âmbito, propõe a aprovação de um apoio no montante de 4.000,00€ (quatro mil euros). 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto.  
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Declaração de voto do Senhor Vereador David Grave 

A CDU não concorda que as informações presentes à reunião de câmara, para apoio ao 

Associativismo, não venham acompanhadas pelos pareceres ou informação do Gabinete de Apoio 

ao Associativismo e Juventude. À semelhança do que acontece com o urbanismo ou com o 

Gabinete de Ação Social, os processos vêm todos acompanhados com informação técnica para 

uma melhor análise, mas o mesmo não acontece com os do Associativismo, se há um Gabinete, a 

CDU quer acreditar que há uma pronúncia dos técnicos sobre esses mesmos pedidos os quais 

deverão ser presentes a reunião de câmara. 

 

5. Alteração Permutativa 

Presente a 14ª alteração permutativa ao orçamento municipal de 2023, a qual foi aprovada por 

despacho do Senhor Presidente da Câmara a 04 de agosto de dois mil e vinte e três. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta ratificar o despacho do Senhor 

Presidente.  

 

6. Protocolo de Colaboração entre a ARS e o Município de Redondo – Requalificação da 

Extensão de Falcoeiras  

Presente e explicado o Protocolo de Colaboração a celebrar entre a Administração Regional de 

Saúde do Alentejo, IP e o Município de Redondo, que tem como objeto a definição das condições 

de cooperação técnica entre as partes, no âmbito da Requalificação da Unidade de Saúde de 

Falcoeiras, tendo enquadramento no âmbito do Contrato de Financiamento a celebrar entre o 

Município e a Administração Central do Sistema de Saúde, IP (ACSS)   

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a minuta de protocolo 

apresentada, mais deliberou dar poderes ao Senhor Presidente para outorgar na respetiva 

assinatura, ou, na sua ausência ou impedimento legal, ao Vice-Presidente da Câmara. 

 

7. Protocolo de Colaboração entre a ARS e o Município de Redondo – Requalificação da 

Extensão do Freixo 
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Presente e explicado o Protocolo de Colaboração a celebrar entre a Administração Regional de 

Saúde do Alentejo, IP e o Município de Redondo, que tem como objeto a definição das condições 

de cooperação técnica entre as partes, no âmbito da Requalificação da Unidade de Saúde do 

Freixo, tendo enquadramento no âmbito do Contrato de Financiamento a celebrar entre o 

Município e a Administração Central do Sistema de Saúde, IP (ACSS)   

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a minuta de protocolo 

apresentada, mais deliberou dar poderes ao Senhor Presidente para outorgar na respetiva 

assinatura, ou, na sua ausência ou impedimento legal, ao Vice-Presidente da Câmara. 

 

8. Protocolo de Colaboração entre a ARS e o Município de Redondo – Requalificação da 

Extensão da Serra D’Ossa 

Presente e explicado o Protocolo de Colaboração a celebrar entre a Administração Regional de 

Saúde do Alentejo, IP e o Município de Redondo, que tem como objeto a definição das condições 

de cooperação técnica entre as partes, no âmbito da Requalificação da Unidade de Saúde da 

Serra D’Ossa, tendo enquadramento no âmbito do Contrato de Financiamento a celebrar entre o 

Município e a Administração Central do Sistema de Saúde, IP (ACSS)   

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar a minuta de protocolo 

apresentada, mais deliberou dar poderes ao Senhor Presidente para outorgar na respetiva 

assinatura, ou, na sua ausência ou impedimento legal, ao Vice-Presidente da Câmara. 

 

9. Normas para a Feira de São Francisco 

Presente e explicado o documento contendo as Normas para a Feira de São Francisco – Feira 

Anual, Mostra Institucional Produtiva, Agrícola, Turística e Artesanal e Exposição Pecuária. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar as Normas para a Feira de 

São Francisco – Feira Anual, Mostra Institucional Produtiva, Agrícola, Turística e Artesanal e 

Exposição Pecuária. 

 

10. Normas de Utilização e Funcionamento da Piscina Municipal Coberta 
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Presente e explicado o documento contendo as Normas de Utilização e Funcionamento das 

Piscinas Municipais Cobertas. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta aprovar as Normas de Utilização e 

Funcionamento das Piscinas Municipais Cobertas. 

 

11. Balanço das Ruas Floridas 2023  

(ponto proposto pelo Senhor Vereador David Grave, eleito pela CDU) 

A Câmara Municipal debateu o presente ponto. 

 

O Senhor Vereador David Grave referiu que, na sua opinião, de um modo geral o evento das Ruas 

Floridas correspondeu aos melhores anos das Ruas Floridas, depois deste interregno, devido à 

pandemia, houve muita gente a visitar as Ruas, mesmo coincidindo com as Jornadas Mundiais da 

Juventude, houve bastante afluência, não houve sobressaltos de maior, nem acidentes, apenas 

coisas pontuais, por isso considera que o evento decorreu de forma bastante positiva. 

Naturalmente que sempre defendeu que os eventos devem ser trabalhados com tempo, pelo que 

considera que, já este ano, se deve começar a pensar nas Ruas Floridas 2025, isto porque cada 

vez vai havendo menos gente, menos pessoas que sempre fizeram estes trabalhos, têm 

disponibilidade mais reduzida, a própria desmotivação de alguns e a motivação de outros, deve 

ser feito esse balanço e perceber o porquê dessa desmotivação, de terem deixado de participar, 

devem ouvir-se as pessoas, talvez não de uma forma coletiva, mas de uma forma personalizada. 

Há aspetos negativos que se devem corrigir, por exemplo, a questão do pagamento do 

estacionamento, como referiu na altura, não é contra o pagamento, mas discorda da forma como 

as coisas foram feitas, e a experiência confirmou que não resultou, como se pode verificar pelo 

número de autocarros que ali estacionaram, os autocarros já tinham os preços feitos para as 

excursões e não contavam com esta despesa. O local é o indicado, mas considera que não deve 

ser a câmara a responsável pelo estacionamento, deve ser fixado um preço simbólico e serem as 

próprias associações aa responsáveis pelo estacionamento. Tendo em conta o número de carros 

e autocarros que ali estacionaram, a câmara a ter que pagar horas extraordinárias aos técnicos 
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superiores que ali colocou de serviço só pode ter tido prejuízo, mas essas contas serão feitas mais 

tarde. A própria sinalização terá que ser melhorada. 

Referiu a situação ao Vereador Pedro Roma, a questão do cheiro dos sumidouros/ sarjetas, tem 

que se pensar em dar uma descarga de água em determinados locais, onde não estrague os 

trabalhos em papel, mas que acabe com o mau cheiro. 

Disse que têm que ser repensadas as Normas das Ruas Floridas, uma vez que, logo desde o início 

do evento, que nada das normas aprovadas foi cumprido. Houve a situação de estarem 

impedidas vendas de ocasião, no art.º 6º, no entanto, o que se via pelas ruas eram muitas vendas 

de ocasião, não vê que seja um problema, mas tem que haver critérios e se tinham sido 

aprovadas normas, por todos, tinham que ser tidas em conta. Há oportunidade de melhorar e 

têm que ser melhoradas. 

Outra situação que deve ser revista é a questão dos horários das barraquinhas alimentares, uma 

vez que depois dos concertos não havia nada onde se pudesse comer uma bifana ou qualquer 

outra coisa. 

Aguarda os resultados dos inquéritos de satisfação que a câmara fez, para se saber o que foi 

referido pelos visitantes. 

A preocupação maior deve ser olhar para os trabalhos expostos, as técnicas utilizadas e que 

devem ser salvaguardadas. A câmara deve ir um pouco mais além nas normas, deve trabalhar no 

sentido de salvaguardar técnicas de trabalho, porque a evolução tem trazido uma menor 

disponibilidade de voluntários, porque a vida profissional por vezes é complicada ou outros 

motivos, e a câmara tem que pensar que não pode ser apenas a câmara a contratar pessoas para 

trabalhar nas ruas, porque isso seria mesmo o fim, mas tem que ser pensado com tempo. Já tinha 

abordado o assunto com o Senhor Presidente, sobre a necessidade de haver um pavilhão com 

condições, com climatização, para se poder trabalhar em determinados momentos menos 

ocupados e ter um espaço onde se possam ir preservando esses trabalhos. Tem que se aumentar 

o tempo de preparação porque há menos pessoas a trabalhar, para não se correr o risco de um 

dia vir a ter apenas postes forrados a papel e não trabalhados a papel. 

Há um conjunto de situações que têm que ser trabalhadas em conjunto, com os cabeças de ruas, 

mas também em particular com cada um, porque há pessoas que não gostam de se expor. 
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Disse que o investimento que foi feito pela câmara foi avultado, recebeu o mapa das despesas na 

última madrugada e não teve tempo de analisar, no entanto, anteriormente, o que era seguido, 

era que no ano de Ruas Floridas, o chamariz eram as Ruas Floridas e não se gastava tanto em 

concertos, faziam-se concertos mais em conta, no ano em que não havia Ruas Floridas apostava-

se em melhores concertos. A situação financeira neste momento não é a melhor, as linhas de 

financiamento para os eventos são escassas, por isso considera que se deve repensar a 

estratégia. 

Disse que nos concertos o som não foi o melhor, o som ficou aquém do desejado para os 

concertos. 

Sugere que a preparação das Ruas Floridas 2025, deve começar-se já a pensar, dentro da câmara, 

em criar um grupo de trabalho dedicado a esse assunto, para se trabalhar a qualidade. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas interveio para referir que no essencial concorda com 

a intervenção do Senhor Vereador David Grave. O que referiu que anteriormente em ano de Ruas 

Floridas investia-se menos em concertos porque o objetivo era trazer as pessoas a vir ver as Ruas 

e assistir depois aos concertos, este ano funcionou ao contrário, as pessoas vinham ver os 

concertos e iam ver as ruas, no entanto, ficou muito satisfeita de ver as ruas cheias de gente e os 

cafés cheios de gente. Sobre a qualidade das Ruas não se manifesta, porque a trabalho voluntário 

cada um dá aquilo que consegue. 

Salientou que de facto as normas aprovadas, não foram cumpridas em quase nada. É pertinente 

chamarem-se as pessoas e ouvir a opinião. Consta do normativo que as flores vendidas tinham 

que ter selo, mas depois veem-se pessoas a vender flores sem selo, isto acontece há muito 

tempo. 

É muito importante para o concelho que este evento das Ruas Floridas se mantenha, mas para se 

continuar com o evento há coisas que vão ter que ser alteradas, há coisas que correram muito 

bem, outras menos bem, o que importa é perceber-se o que correu menos bem para se alterar. 

Relativamente ao parque de estacionamento pecou pelo que foi dito aquando da aprovação, não 

foi divulgado atempadamente, há que tentar fazer-se o excelente planeamento referido pelo 
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Senhor Presidente, para as coisas que não correram tão bem, pegar nos pontos menos positivos e 

melhorá-los. 

Tem que se começar rápido a trabalhar na próxima edição, porque tem que se manter o evento 

das Ruas Floridas no concelho. 

Considera que o investimento, em espetáculos, foi muito elevado, face às disponibilidades da 

câmara no momento, apesar de concordar que o investimento nas Ruas Floridas tem retorno 

para o concelho.  

Publicidade nas televisões, dois programas, houve anos em que todos os dias se ia à televisão, 

porque havia necessidade de dar a conhecer o evento das Ruas Floridas de Redondo, neste 

momento as pessoas já conhecem as Ruas Floridas de Redondo.  

Sobre o parque de estacionamento, começou por se cobrar e de um momento para o outro 

deixou de se cobrar, não estava ninguém na entrada, se foi decidido pela câmara que havia 

pagamento, se deixava de haver pagamento tinha que ser a câmara a deliberar. 

Os espetáculos foram devidamente e atempadamente programados, a montagem correu 

extremamente bem, o apelo às associações para ajudarem correu bem, poderia ter sido mais 

cedo, mas responderam positivamente, mas há coisas que deviam ter sido programadas e 

planeadas muito mais cedo. 

 

O Senhor Vereador Pedro Roma interveio para agradecer os comentários dos Senhores 

Vereadores e referir que ninguém faz nada perfeito e há sempre coisas a melhorar, há essa 

consciência, mas não pode deixar de, mais uma vez, enaltecer os funcionários municipais que 

mais direta ou menos diretamente deram tudo e diz com misto de orgulho e admiração porque 

os acompanharam das 07h da manhã até à meia noite e são eles que sabem montar as ruas, 

enaltecer a capacidade de superação para resolver os obstáculos que apareciam no momento, 

enaltecer a superação nos momentos de stress, que por vezes, com uma pequena pausa, se 

recomeçava com a mesma ou mais vontade que a da manhã, enaltecer as pessoas que fizeram as 

ruas, enaltecer o ponto de viragem que se conseguiu ao trazer pessoas de uma aldeia, de fora de 

Redondo, para virem fazer uma rua, esse é um grande passo, que pretendem que passe para 

outras aldeias do concelho, para outras coletividades, para que o façam, enaltecer o facto de uma 
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coletividade se ter estreado a fazer uma rua e ter feito um trabalho fantástico, com inovação de 

técnicas. Há técnicas novas, de um trabalho minucioso, de mais difícil do que há para fazer e isso 

deve ser enaltecido. 

As criticas são construtivas, a edição 2025 deverá arrancar após a reunião com os cabeças de rua, 

desta edição, que irá ocorrer no mês de setembro.  

Mas o que quer mesmo enaltecer é que os funcionários foram exemplares, inclusivamente nos 

alertas que faziam para prevenir situações, porque são eles que têm a experiência, e quando se 

têm equipas destas a trabalhar tem que se aproveitar e fazer com que as coisas corram ainda 

melhor. 

Sobre a questão dos concertos, na sua opinião se vierem mais pessoas aos espetáculos, vêm mais 

gente ver as ruas, este é mais um ponto de viragem neste executivo. 

Um enorme elogio que ouviu, de pessoas de fora, foi que às 10h da manhã as ruas estavam 

limpas e isso deve-se ao esforço e ao trabalho da equipa de limpeza.   

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras interveio apenas para reforçar o que foi dito pelo Vereador 

Pedro Roma, houve um ponto de viragem neste executivo, uma nova forma de ver as coisas e a 

conjugação das duas coisas, a conjugação dos concertos com a conjugação das Ruas Floridas, foi 

o que encheu a Praça da República e também as Ruas, os dias todos. Foram 9 dias de espetáculos 

com uma moldura humana espetacular. Foi fantástico e fenomenal. Sendo as primeiras Ruas 

Floridas em que participou estava com algum receio, mas foi-se diluindo à medida que as coisas 

foram acontecendo, tudo bastante positivo. Há situações para corrigir, porque não há perfeição, 

nunca se vão conseguir controlar as mais de 200.000 pessoas que por aqui passaram, a questão 

de levarem flores das Ruas, nunca se vai conseguir controlar. A grande maioria foi bem 

conseguida, há humildade suficiente para reconhecer o que correu menos bem e a capacidade 

para o melhorar. 

 

O Senhor Presidente da Câmara interveio para tecer algumas considerações, referiu que há 

sempre situações a melhorar, vai haver reunião com os cabeça de rua, onde irá ter mais uma vez 

a oportunidade de agradecer o trabalho fantástico. Tem conhecimento que já há pessoas com 
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algumas ideias em projeto para 2025 e que querem já apresentar, é gratificante saber que já há 

pessoas a manifestar interesse em participar pela primeira vez em 2025.  

As Ruas Floridas são o elemento mais preponderante da historia de Redondo, da tradição, das 

raízes, da divulgação turística e do reforço económico dos agentes do concelho, os milhares de 

euros que entram nos bolsos dos agentes, em toda a envolvência, de quem vende o pão, a fruta, 

a carne, a peça de artesanato, são inúmeras as pessoas abrangidas. É de facto um grande 

investimento da Câmara Municipal, obviamente maior que em 2019, 20% é o valor da inflação, 

que se reflete na aquisição dos serviços, palcos, tendas, stands, algumas coisas custam o dobro 

do que custavam em 2019.  

Estima que cerca de 200.000 pessoas tenham visitado as Ruas Floridas e isso reflete-se na 

economia do concelho, possivelmente em cerca de 2.000.000€. 

Não houve necessidade de apostar tanto em publicidade como em anos anteriores, mas fez-se 

uma boa divulgação ao nível digital, também na antecipação de alguns locais onde a Rua Móvel 

esteve, o resultado do inquérito mostra uma satisfação global. O passar a mensagem de boca em 

boca, com a publicação dos visitantes nas redes sociais é uma excelente publicidade. 

A questão do parque de estacionamento não correu como o previsto, as pessoas se puderem 

passar sem pagar não pagam, é uma opção. 

Quanto aos agradecimentos já os fez e irá continuar a fazer às pessoas com que irá ainda abordar 

o tema. 

A montagem correu excecionalmente bem, como já referido pelo Vereador Pedro, o mesmo 

aconteceu com a desmontagem, que foi célere. 

Sobre o investimento nos espetáculos, disse que prefere desinvestir noutros momentos, 

possivelmente na Feira de São Francisco, para que seja este o momento importante e forte na 

dinâmica do concelho. 

Sobre a limpeza do recinto foi exemplar, as casas de banho também colocadas nos locais 

adequados, houve um aumento de visitas aos museus. 

A divulgação que foi feita foi muito eficaz, chegou a um público alvo muito grande, a divulgação 

em Espanha deixa-o muito satisfeito, houve também o apoio do Turismo na Antena 1, sendo um 

evento já bastante consolidado já não há apoios comunitários para a sua divulgação.  
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O Plano de Segurança estava bem feito e foi bem executado, o QRcode com possibilidade de 

visitantes acederem a outra língua. Houve menos uns dias no Parque Ambiental que noutros 

anos, mas correu bem. Houve uma grande colaboração dos participantes no Programa Juventude 

Ativa.  

Foi muito gratificante chegar ao fim do evento e perceber que tudo correu de forma muito digna, 

naturalmente com pontos de melhoria identificados por todos e que terão a capacidade de 

melhorar e é pensar que 2025 seja mais um grande momento para o concelho e a perspetiva é 

colocar as Ruas Floridas 2027 como um evento preponderante da Capital Europeia da Cultura. As 

Ruas Floridas 2027 têm que ser um momento importante da Capital Europeia da Cultura – Évora 

2027, irá debater-se por isso junto das equipas de trabalho. 

Deixar também um agradecimento a todos os que colaboraram de forma próxima do executivo, a 

todos os Vereadores, que de forma muito cordial e muito próxima, com um espírito de 

colaboração mútua, no sentido de promoverem e ajudar a que tudo corresse bem, e por isso 

deixa a sua palavra de agradecimento, porque quando se fala de oposição não significa uma 

pessoa que anda a arranjar problemas, é a pessoa que está também a trabalhar em prol do 

concelho, mas que não tem pelouros definidos, neste caso houve uma colaboração bastante 

positiva, pelo que agradece esse espírito de missão que engrandece a todos. 

Deixa o seu obrigado aos Redondenses, porque sem eles não há Ruas Floridas. 

Agradecer o trabalho que também fizeram e que foi extraordinário é de facto muito gratificante 

poder trabalhar com uma equipa assim, que se preocupou todos os dias, que se esforçou todos 

os dias, que não dormiu muitas noites e que efetivamente foram pilares fundamentais na 

construção, apesar de não gostar de passar a mensagem, mas a equipa política, está cá por 

motivos políticos, mas fizeram um trabalho que merece um agradecimento extraordinário, 

agradecimento enorme à Secretária, ao Adjunto e ao Chefe de Gabinete, que de facto foram 

extraordinários para se conseguir fazer o trabalho que no final ficou à vista de todos. Todos estão 

cá para fazer o seu trabalho, é a obrigação de todos fazerem um bom trabalho, mas uma palavra 

de apreço em momentos marcantes e este é um momento marcante e por isso faz o 

agradecimento publicamente. 
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Intervenção do Público 

Não houve público presente na reunião. 

 

 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião, o Senhor Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram 12:40 horas. 
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